

Editorial

Autor(en): **Stutz, Frédéric**

Objektyp: **Preface**

Zeitschrift: **Revue économique et sociale : bulletin de la Société d'Etudes Economiques et Sociales**

Band (Jahr): **51 (1993)**

Heft 2

PDF erstellt am: **21.09.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Ein Dienst der *ETH-Bibliothek*
ETH Zürich, Rämistrasse 101, 8092 Zürich, Schweiz, www.library.ethz.ch

<http://www.e-periodica.ch>

EDITORIAL

Dr. Frédéric STUTZ
président, SEES
Lausanne

La SEES: 1943 - 1993...

C'est en pleine Deuxième guerre mondiale, en 1943, que la Société d'Etudes Economiques et Sociales a vu le jour. Le principal promoteur en fut Jules Chuard, Directeur de l'Ecole des HEC de Lausanne, en association avec des représentants du monde industriel vaudois, Rodolphe Stadler et Louis Béguin en particulier.

Durant la guerre et l'après-guerre les responsables politiques et économiques ont été confrontés à des problèmes propres à ces périodes douloureuses de l'histoire humaine. Et déjà l'économique et le social étaient indissociablement liés dans l'entreprise de redressement des pays sortant des affres de la guerre.

Cinquante ans plus tard, en 1993, d'autres difficultés et d'autres drames attendent d'être surmontés. Dans le domaine économique, la récession s'est solidement installée dans beaucoup de pays. Le redémarrage tarde ou ne se manifeste que timidement. Phénomène particulièrement inquiétant, le chômage atteint une ampleur effrayante et, de surcroît, a de toute évidence largement perdu son caractère conjoncturel. ¹

Chômage structurel, stagnation et récession économique : voici ample matière à réflexion pour une institution comme la SEES. Avec beaucoup d'autres, nous nous efforcerons de contribuer, dans la mesure de nos moyens, à créer le consensus indispensable autour des remèdes qui permettront de combattre efficacement ces maux qui ébranlent les structures sociales, économiques et politiques. Et comme l'a dit fort justement Alain Jenny dans son récent éditorial, ce serait vraiment un leurre de croire que le refus du 6 décembre facilitera la tâche des décideurs de la politique et de l'économie face à ces difficultés.

Il est heureux que dans ce travail nous puissions nous appuyer sur des hommes de la trempe du Professeur Pierre Goetschin. Lorsque la SEES fut créée, il n'avait que 20 ans. Entre temps, Pierre Goetschin est devenu un des piliers de notre groupement. Il l'a présidé et en est aujourd'hui un membre d'honneur très actif et fort apprécié. Au moment où il fête ses 70 ans, il nous est un devoir agréable de rendre hommage à la fois au

¹ Voir aussi la conférence "Le chômage structurel" de Charles Tavel donnée lors de notre assemblée générale du 3 mars 1993 et que nous publions dans ce numéro.

chercheur, au professeur d'université et à l'homme de la pratique des affaires.¹ Son savoir, sa créativité joyeuse et sa fougue lui permettront de rester jeune et entreprenant.

Avant de terminer, votre nouveau Président tient à remercier Monsieur Alain Jenny. Après avoir servi la SEES pendant de nombreuses années en qualité de Secrétaire Général et de Vice-Président, il a pendant six ans assumé le poste de Président. Il a su orienter, avec un sens aigu des problèmes brûlants de notre temps, les activités de notre association. Nous lui en sommes d'autant plus reconnaissants qu'il est prêt à nous apporter aussi à l'avenir son précieux soutien, en compagnie de tous les autres membres du comité de la SEES.

A tous les amis de notre société, nous avons le plaisir de donner rendez-vous au 22 octobre 1993, date à laquelle nous voulons célébrer dignement les 50 ans d'existence de la SEES, dans le cadre d'une journée de réflexion autour du thème "La ville : Quel est son avenir?". Vous recevrez en temps utile les détails nécessaires concernant cette rencontre.

¹ La SEES est heureuse d'être associée à la publication du livre "Esprit d'entreprise et gestion de technologies nouvelles - Hommage à Pierre Goetschin", sous la responsabilité du Professeur Alexander Bergmann. (Le livre peut être commandé à la SEES, voir le détail dans ce numéro.)